

Candidatos oficialistas blindan al mandatario y oposición exige medidas y acusa al FA de “lavarse las manos”

La Cámara Chilena de la Construcción (CChC) organizó un evento en el que seis candidatos presidenciales —Evelyn Matthei (ChV); José Antonio Kast (P.Rep); Johannes Kaiser (P. Nacional Libertario); Carolina Tohá (PPD-PS-PR y PL); Gonzalo Winter (FA) y Jeannette Jara (PC-AH)— fueron invitados a un panel (ver B1).

Una vez finalizada la actividad los postulantes se refirieron al caso Procultura. En el oficialismo insistieron en señalar “que las instituciones funcionen” mientras en la oposición exigen medidas.

Winter: Si se hizo “una escucha de manera ilegal (...) está consignado como espionaje”

El diputado Gonzalo Winter, quien al ser el abanderado del Frente Amplio aparece como el más afectado por los últimos cuestionamientos, comentó que “siempre hay que respaldar la investigación, el estado de derecho y la ley. Sin embargo, cuando el funcionario que actúa en nombre de la ley, lo hace fuera de la ley, entonces lo responsable es señalar con claridad”.

En esta línea, fue consultado si respaldaba la visión de su colectividad quien catalogaba lo sucedido como una “estrategia de espionaje con fines políticos”. El volvió a desmarcarse: “Yo dije el día sábado que si es que se había hecho una



Candidata del Partido Comunista, Jeannette Jara.



Diputado y abanderado del Frente Amplio, Gonzalo Winter.



Candidata del PPD-PS-PR y PL, Carolina Tohá.



Abanderada Chile Vamos, Evelyn Matthei.



Candidato Partido Republicano, José Antonio Kast.



Diputado y candidato presidencial P. Nacional Libertario, Johannes Kaiser.

escucha de manera ilegal, eso efectivamente (...) está consignado como espionaje. Sin embargo, también dije que yo no tenía las herramientas para saber si aquello había ocurrido porque los filtradores no nos entregan la información completa”.

Por otra parte, Jara (PC), comentó que “en el caso Procultura hay que tener a la vista dos elementos. En primer lugar, algunos han tratado de construir una tesis sin fundamentos que intenta

apuntar directamente al Presidente de la República y yo en esto quiero ser clara: El Presidente es una persona honesta. Y lo segundo, es que como él mismo lo ha dicho aquí caiga quien caiga esto se tiene que investigar”.

Tohá (PPD) señaló que “toda duda, toda hipótesis, sobre el caso Convenios debiera radicarse en los tribunales, ser investigada y ahí considerar si tiene fundamentos o no”. Además, agregó que “actores políticos tratando de darle marco,

una explicación o llevar agua para su molino respecto a este caso creo que no aporta”.

Matthei: “¿Espionaje político? Por favor, un poquito de seriedad”

Por parte de la oposición, la candidata Evelyn Matthei (ChV) irónicamente comentó: “¿Espionaje político? Por favor, un poquito de seriedad hacia nuestro país (...) En vez de estar comentando el último

caso de corrupción, creo que lo que los chilenos quieren es que el dinero se gaste en aquello que se necesita y no en personas corruptas”.

El candidato republicano, José Antonio Kast, agregó que “lo que esperamos nosotros es que no se presione indebidamente a quienes hoy día están a cargo de las investigaciones, y lo que hemos planteado una y otra vez y lo volvemos a reiterar, es que el Presidente entreague sus celulares (...) sería mucho más fácil y le aliviaría el

trabajo a la Fiscalía”. Por último, el candidato Johannes Kaiser (P. Nacional Libertario) dijo que creía “en la presunción de inocencia. Este es un tema que tiene que ser esclarecido por la Fiscalía y tribunales. Espero que esa aclaración llegue lo antes posible, pero evidentemente que también es así que el Frente Amplio tiene que hacerse cargo de sus amigos y de sus miembros, no puede simplemente lavarse las manos y decir ahora que no lo conozco”.

Todas las “desconocidas” políticas a Alberto Larrain

“La gente considera que hasta la amistad de Facebook es amistad. Para mí, amigos son los que van a mi cumpleaños, el señor Larrain nunca fue a mi cumpleaños. (...) Si tú revisas mi WhatsApp entero, hay unas 70 personas que trato de hermano”.

CLAUDIO ORREGO
 GOBERNADOR METROPOLITANO, AYER

“Hola hermano... por cualquier cosa revisa los whatsapp por si tenemos algo complejo”.

MENSAJE DE CLAUDIO ORREGO A LARRAÍN EN JULIO DE 2023, SEGÚN EL INFORME PERICIAL DEL LABORATORIO DE CRIMINALÍSTICA.

“Tengo muy mala opinión de Alberto Larrain. Creo que nunca he estado en persona con él, más bien lo ubicaba. (...) Me parece que arrastró a un montón de gente y de recursos públicos en algo que devino en una defraudación del fisco”.

GONZALO WINTER
 CANDIDATO PRESIDENCIAL DEL FRENTE AMPLIO EN CNN CHILE

“Esa persona era parte de una mesa técnica de salud mental en que participaron muchos parlamentarios (...) Todos conocimos a esa persona en las labores que son propias del Parlamento, de ahí que se hayan establecido cercanías es parte del trabajo que uno acá desarrolla”.

DIEGO IBÁÑEZ
 DIPUTADO DEL FRENTE AMPLIO EN CANAL 24H, EL LUNES PASADO

“Sentí lo fecunda de nuestra amistad representada. El humanismo cristiano presente”.

TUIT DE ALBERTO LARRAÍN EN 2020 DIRIGIDO A DIEGO IBÁÑEZ, EN QUE EL DIPUTADO LE RESPONDE OCN DOS EMOJIS DE “FUERZA”.

“La gente quiere saber dónde está la plata que se le asignó a Procultura. (...) Para mí no son suficientes las declaraciones de Larrain, porque es un charlatán”.

JAVIERA MORALES
 DIPUTADA DEL FRENTE AMPLIO EN LA SEGUNDA